
全国出租车企业将推广员工制
到 2012年底 ，出 租车企业建会率要达 80%

据工人 日 报消 息　记者从近 日 召开的
全国 出租汽车行业和谐劳动关系创建活
动 电视电话会上获悉 ，交通运输部 、人社
部 、全总等三部门将规范出租汽车企业劳
动关系 ，改变出租车行业经营管理模式混
乱的现状 ，有效维护驾驶员权益 。

据了解 ，规范劳动关系是此次活动的
重要内容。在已实行员工制模式的企业 ，
要依法与驾驶员签订劳动合同 、缴纳社会
保险 ，并开展工资集体协商 ，实现驾驶员
工资水平随企业经济效益 同步增长 。同
时 ，要建立健全企业 民主管理制度 ，依法
建立工会组织 ，建立完善企业内部劳动关

系矛盾调处机制 ，引导驾驶员通过合法渠
道表达利益诉求 。在尚未实行员工制经
营模式的出租汽车企业 ，则要通过此次活
动深化企业管理模式改革 ，适时推进实行
员工制经营模式 ，并与驾驶员依法建立劳
动关系 。

全总等三部门将在 出租车行业依法
大力推动企业普遍建立工会组织 、普遍
开 展 工 资 集 体 协 商 。全 总 提 出 目 标 ，
到 2012年底 ，出 租车企业建会率 要达
到 80%，其 中省会城市实现全覆盖 ，最
大限度把广大出租车驾驶员组织到工会
中来 。
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二级企业职代会建制率要达到100%
本报讯　据 国 家 国资委 网 站消 息 ，2012

年 ，中央企业工会要努力提升 中央企业工会
工作科学化水平 ，确保二级企业职代会建制
率达到 100%。

今年央企工会将深入开展“巾 帼建功”活
动 ，充分发挥中央企业女职工的工作积极性和
创造性 ，为实现做强做优中央企业 ，培育具有国
际竞争力的世界一流企业 目标做贡献。深化创
新厂务公开民主管理工作 ，进一步提高职代会 ，
特别是集团公司职代会的建制率 。已建立集
团公司职代会的企业 ，要进一步完善各项工
作制度 ，落实好职代会各项职权 ，并加强指
导 ，确保二级企业职代会建制率达到 100%。

陕西省设立医改政策和
资金落实监督举报 电话

本报讯 　2月 26日 ，陕西省卫生厅和省监
察厅决定在全省设立医改政策和资金落实情
况监督举报 电 话 ，省卫生厅 029—87310121
省监察厅029—85582381。

据 了解 ，截至 2011年 12月 底 ，中央和省
财政通过卫生部 门 3年 累 计安排 医改资金
188.12亿元。有关单位和社会群众发现本地
区 、本部门 、本单位近 3年（2009—2011）实施
国家基本公共卫生服务项 目 、重大公共卫生
服务项 目 、新农合制度 、公立医院改革 、卫生
服务体系建设和基层医疗机构实施基本药物
制度零差率销售等方面的医改政策未落实及
医改专项资金被挤 占 、挪用 、不能及时兑付等
问题 ，可以拨打监督举报电话 。　（车喜韵 ）

西安提高城乡 低保标准
城市每月 提至410/人

本报讯　近 日 ，西 安 市政府常务会 上决
定 ，从2011年 10月 1日 起提高西安市城乡低
保和农村五保供养标准 ，其中 ，西安市城市居
民最低生活保障标准提高50元 。

据悉 ，从 2011年 10月 1日 起 ，西安市城
市居 民最低生活保障标准提高 50元 。即将
新城 区 、碑林区 、莲湖 区 、雁塔区 、灞桥 区 、未
央 区 、长安 区 、临潼 区 、阎 良 区 、沣东新城 （十
个 区 ）的城市居 民最低生活保障标准 由 每人
每月 360元提高到 410元 ；将户县 、周 至县 、蓝
田 县 、高陵县 （四个县 ）由 每人每月 330元提
高到 380元 。　（程 慧 ）

近 日 ，辽 宁 大部 分地 区 迎来入春 以 来最
大 的 一 场 风 雪 。在哈大客专鞍 山 、海城、营
口 施工现场 ，负 责 电 气化铁路四 电 工程施工
任务的 中铁 电 气化局 集 团 西 安 电 化公 司 数百
建设 者 和 大 型 专 业 施 工 机械 ，精 心 组 织 施
工。　杨永乾　摄

切 实维护 广 大农 民工劳动 报酬权益

省总积极协助解决拖欠农民工工资问题
本报讯　日 前 ，我省对拟 出

台 的 《陕 西省维护农 民工获得
工资 报酬办法 （征求意见稿 ）》
公开 向 社会征求意见 ，引 起 了
工会 、劳动等部 门 以及农 民工
的高度关注 。近年来 ，省总工
会密切配合政府有关部 门 ，集
中开展农 民工工资支付情况专
项检查 ，重 点解决拖欠农 民工
工资 问 题 ，有效遏制 了 农 民工
讨薪事件 的发生 ，较好地维护
了农民工劳动报酬权益 。

《 陕西 省维护农 民工获得
工资报酬办法 》即将出 台 ，这是
我省关系广大农 民工切身利益
的重大事项 。工会作为党和政
府联系包括农 民工在 内 的广大
职工群众的桥梁和纽带 ，全省
各级工会普遍成立 了 农 民工工
作领导小组 ，坚持把农 民工工
作列为年度重点工作进行 目 标

考核 。各级工会组织及其 困难
职工援助 中 心 ，在维权和帮扶
方面 ，为农 民工提供 “一厅式 ”
和 “一条龙 ”服务 。省总工会还
与全 国 23个省 （市 、区 ）总工会
建立 了 外 出 、外来务工人 员 劳
务输 出 和维权帮扶协作机制 ，
异地联动妥善解决了 20多起跨
省农 民工讨薪和工伤事件 。省
总工会十分注重源头参与 ，通
过协调劳动关系三方机制和政
府 与 工会联席会议 ，进一步推
动 有 关 政 策 措施 的 完 善 和 落
实 ，近三年来连续三次将建筑
领域农 民工工资保障问题列为
省政府与省工会联席会议议题
进行研究 。省总工会积极配合
劳动监察部门总结推广西安市
高新 区 “工资 与工程款分账核
算 、专户支付 ”的监控办法和安
康 市 的 “一 卡 通 ”工 资 支 付 办

法 ，宝鸡 、铜川 、渭南 、延安 、汉
中等市也相继出 台 了 以工资保
证金为主要 内容的农 民工工资
支付监管保障办法 ，基本扭转
了建设领域农 民工 “讨薪 ”事件
多发频发的状况 。

鉴于工会在解决农 民工劳
动报酬方面所起 的 重要作用 ，
依据《工会法》和我省 《实施〈工
会法 〉办法》，省总工会以信函
的形式提出 了对该 《办法》的修
改意见和建议 ：一 、在第 四条中
增加单列第 3款 ：各级人 民政府
及其有关部门要充分发挥工会
组织的积极作用 ，支持各级工
会依法开展维护农 民工获得工
资报酬 的相关工作 。二 、在第
九条中增加单列第 3款 ：督促符
合组建工会的用工单位应依法
成立工会组织 ，建立工资集体
协商 制度 ，健全工资正常增长

和支付保障机制 。三 、在第十
七条中增加单列第2款 ：支持各
级工会组织为农 民工获得工资
报酬无偿提供法律援助 。四 、
在第十八条 中 明 确 ：县级 以上
人 民政府建立的维护农 民工获
得工资报酬联席会议应 当 吸纳
同级地方工会作为成员 单位 。
五 、在第二十条中增加单列第 3
款 ：县级以 上人 民政府定期组
织农 民工工资报酬支付情况监
督检查 ，应 当 吸纳 同 级地方工
会参加 。六 、在第二十三条 中
增加单列第 3款 ：支持各级工会
依法对用 工单位的农 民工工资
报酬支付情况进行监督检查 。

据了解 ，到 2011年底 ，全省
1 1.02万 个基层 工 会 涵 盖 单 位
中 ，有 农 民工 180.6万人 、占 职
工总数的 27.32%，农 民工会员
166.1万 人 、占 会 员 总 数

26.47%。省总工会表示 ，全省
各级工会组织要继续通过集中
建会行动 ，最大限度把农 民工 、
劳务派遣工吸收到工会组织中
来 。各级工会在督促企业 、指
导 农 民 工 签 订 劳 动 合 同 的 同
时 ，要大力推进企业集体合 同
和 区域性 、行业性集体合 同制
度 ，强力推进工资集体协商工
作 ，为维护包括农 民工在 内 的
广大职工合法权益提供更多 的
保障 。

本报记者 阎 冬

连 续 两 年被省 政府授 予 劳
动 力 转 移 就 业 先 进 县 的 大 荔
县 ，今年 对所 有 外 出 务 工 人 员
实 行免 求职登记 、和免路 费 的

“ 六 免 费 ”服务 。为 1800名 劳
动 力 ，找 下 “饭碗”，先 后 前
往 南 京 理 士 奥 电 源 技 术有 限公
司 、青 岛 太 平 洋 恩 利 食品 有 限

公 司 、安徽 芜 湖 等 国 内 大 中 型
企业就业 。

图 为 外 出 的 农 民 上 车 前往
南 方打 工 。　赵晓岩　潘乐　摄

省委创先争优活动领导小组
对省总进行检查指导

本报讯　2月 27日 ，以省委
统战部副部长 、省工商联党组
书记 、省委创先争优活动领导
小组成员刘玉明为组长的省委
创先争优活动第五检查组一行
四人，对省总工会机关及全省工
会系统创先争优活动进行 了检
查指导 。

检查组深入省总工会直属
的窗 口 单位 困难职工援助 中心
和陕西工人报社 ，听取了 两个
单位开展创先争优活动的情况
汇报 ，查 阅 了 活动记录和档案
资料 。检查组还对省总工会机
关本级及工会系统开展创先争
优活动情况进行 了 检查 。省总
工会党组副书记 、常务副主席
顾东武主持汇报会 ，省总工会
副主席 、机关党委书记张仲茜
向检查组汇报 了 创先争优活动
开展情况 。

刘玉明 对省总工会创先争
优活动进行 了 点评 ，充分肯定
了 省总工会机关和全省工会系
统一年来开展创先争优活动的
做法和取得的成绩 ，对省总工

会今后开展创先争优活动提出
了 希望和要求 。他指 出 ：一是
要进一步把创先争优活动与工
会实际和业务紧密结合 ，通过
创先争优活动的开展 ，切实抓
好维护职工合法权益等重点工
作的落实 ；二是要进一步突出
活动的特色和重点 ，利用 “三
八”、“五 一”、“七 一 ”等
节 点 ，树 立 创 先 争 优 先 进 典
型 ，广 泛 宣 传 ，推 广 好 的 经
验和 做 法 ，发 挥 典 型 示 范 带
动 作 用 ，深 化 工 会 系 统 创 先
争 优 活 动 ；三 是 进 一 步 注 重
实 效 ，让 职 工 群 众 感 受 到 创
先 争 优 活 动 带 来 的 实 实 在 在
的 变 化 ，在 为 民 服 务 创 先 争
优 活 动 中 不 断 提 升 工 作 水
平 ；四 是 进 一 步 加 强 对 创 先
争 优 活 动 的 领 导 ，认 真 总 结
基 层 工 会 活 动 经 验 ，加 大 对
活动 的指导力度 。

省总机关和全省工会系统
创先争优领导小组办公室成员
陪同检查并参加了汇报会 。

（ 冯 曦 ）本报“农民工有话要说”报道引 起关注
省法制 办称将采纳合理化建议

本报讯　27日 ，本报推 出
的 “农 民工有话要说——各方
建言 《陕西省维护农 民工获得
工 资 报 酬 办 法 （征 求 意 见
稿》”专版 引 起相关部 门 和读
者的关注 。省法制办称 《陕西
工人报 》做 了 一件很好 的 事 ，
为他们整理集中各方意见提供
了 第一手参考资料 ，对合理化
建议他们将在修改 《办法 》时
予以采纳 。

省法制办社会法制处安俭

怀处长介绍说 ，从 目 前收到的
意见来看 ，各部 门 看法不 一 ，
如省水利厅认为该 《办法 》内
容 全 面 、权 责 明 确 、措 施 得
力 ，与 相关 的法律没有抵触 ，
对农 民工获得工资报酬有规范
和 保 障 的 作 用 。省 司 法 厅 则
对 该 《办 法 》第 十 七 条 提 出
建 议 认 为 ，法 律 服 务 机 构 是
依 托 当 事 人 申 请 提 供 法 律 服
务 ，实 践 中 用 人 单 位 与 农 民
工 签 订 劳 动 合 同 时 ，都 未 申

请法律援助 ，法律服务机构很
难为其提供服务 。

省法制办表示 ，首先要感
谢 新 闻 媒 体 和 社 会 各 界 对 此
《 办法 》的关 心和支持 ，他们会
认真听取包括本报收集的农民
工的意见和建议在 内 的各方意
见 ，然后进行综合整理 ，再根据
实 际情况 ，完善有 关条款 。特
别是对那些富有于建设性的合
理化建议 ，经过研究后 ，将予采
纳 。　本报记者　岳 帅

西安市总召开第十三届委 员 会五次会议
本报讯　近 日 ，记者从西安

市总工会第十三届委员会第五
次会议上 了 解到 ，今年西安市
总将筹备建立西安市 困难职工
帮扶基金会 ，为 帮扶救助工作
提供稳定的资金来源 。

据 了 解 ，今年西 安市总将
以全力推动落实 “两个普遍”，
积极发展和谐稳定的劳动关系
为重点 ，扎实深入开展 “双千双
万 ”活动为主线 ，切实加强工会
维权工作 ，全面提高职工 队伍

整体素质 。据悉 ，为 努力实现
工会帮扶工作 的 常态化 、长效
化 、社会化 ，西安市总将加快在
有条件的街道 （乡镇 ）和规模企
业建立帮扶站点 ，推动形成集
团难帮扶 、劳动争议协调 、法律
援助及农 民工维权服务于一体
的长效帮扶机制 。此外 ，西安
市总工会将筹备建立西安市 困
难职工帮扶基金会 ，为帮扶救
助工作提供稳定的资金来源 。

本报记者 鄢 山 宇

马 路劳务市场 混乱 只 图 街头揽活方便

正规劳务市场服务亟待提升

“ 这地方不能再乱 了 ！”张
先生家住西安市碑林区文艺北
路仁义村 内 宏信 国 际大厦 ，仁
义村路 口 是他每天出行必经之
地 。可春节后 ，这里每天都 聚
集着成百 上 千 的农 民工 ，完全
占 据 了 仁义村路 口 ，形成 了 一
个庞大的劳务市场 。每当 有行
人路过 ，民工们都会上去询 问
对方是否用 工 。因为张先生在
高 新 区 上 班 ，这 里 是 必 经 之
地 。他每次开车行至路 口 ，还
来不及按喇 叭驱散人群 ，就 已
经被围 了个严严实实。“他们全
把我当成包工头了 ！”

近 日 ，记 者来到 了 文 艺路
劳务市场 。很远处 ，就看到仁
义村丁字路 口 被人潮 围得水泄
不通 。走近 时 ，各工种农 民工

依次呈现 ，有 的抽 着烟抬头张
望 ，有 的逢人便 问是否要活 ，还
有 的聚众打牌 。记者从人流中
穿行 ，左手边多 是卖水果和卖
早 点 的 商贩 ，右手边全是在地
上铺着 白 纸标 明工种的 民工 ，
而在所有人脚下 ，烟头 、废水 、
塑料袋各种垃圾遍地都是 。民
工们吃完饭 ，一次性饭盒都是
就地扔掉。“就不能扔到垃圾桶
里面去 吗？”面对记者 的提 问 ，

一位 民工说 ：“自 由 市场都乱成
这样 了 ，还 有谁来管理。”突然
一阵冷风吹来 ，垃圾四处散落 ，
灰尘漫天飞舞 。

记者看 了 半天 ，除 了 发现
一个空荡荡的劳务市场服务站
以外 ，再也找不到任何关于劳
务市场的标识 ，更别提管理人
员 。在这个拥挤的地方 ，只有
匆忙离去的行人和茫然伫立的
民工 。这时 ，穿着保洁员服装

的孙大爷 ，开始在人群 中清理
垃圾。对于 自 己负责的 区域卫
生 ，孙大爷有些抱怨：“这里
没人管 ，太乱 了 ，不但影响交
通 ，更影响市容 。同样是凌晨
五点上班 ，别的保洁员都是下
午五 点 下班 ，唯独我 晚上七点
才能下班 。民工不散 ，我就不
能下班。”

随后 ，记 者依次走访 了 西
安市另外几处劳务市场 ，普遍

存在环境差 、交通堵 、无人管等
情况 。就单纯影响交通来说 ，
文艺路 口 劳务市场的 民工虽然
占 据 了 仁义村路 口 ，但还都是
人行道 ，对主干道 两 旁那些 飞
驰而过的车辆则影响不大。可
到 了灞桥 区半坡劳务市场和长
安 区长安北站劳务市场 ，情况
则显得相 当 混乱 ，经常有 民工
待在马路 中 央 ，但凡看到过往
的 面包车 ，则毫不犹豫 一 哄而
上 。　（下 转二版 ）


